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Compte-rendu de la réunion du Cochevis du Vendredi 7 juin  2024 

Complexe Georges Brassens. Salle Anne Sylvestre. Beaurains 
 

Membres présents : Ophélie Biget, Stéphanie Bray,  Lucien Gues,  Clotilde Jamet, Guillaume Lippens, Marc Paltani, 

Nicolas Poiteau, José Rivaux, Thierry Spas, Bruno Tailliez, Laurent Thiétard, Pascale Thiétard. 

Membres excusés : Thierry Bernard , Jean-Paul Caudron, Bernard de Franssu, Marie-Christine Giraud, Philippe Giraud,  

Antoine Griboval, Marielle Hector, Argentine Lollivier , Didier Plouchard , Yann Serreau, Marielle Vandermarlière,  Eric 

Venel. 

                Les sujets suivants ont été discutés : 

 

• Présentation des nouveaux membres. 

Bienvenue à Ophélie et Guillaume, rencontrés à la Fête de la nature du 02/06 à Beaurains. 

 

 

• Retours sur la journée de prospection du 11 mai 2024 sur le secteur de Martinpuich. 
Secteur composé de haies champêtres, champs, bosquets. 

Une centaine d’observations. 

A noter : 

Pigeon colombin 

Rougequeue à front blanc 

Et une Orchis singe (Orchis simia) 

   
                                                                                           Carte des observations saisies sur Sirf 
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• Premiers retours de la Fête de la nature à Beaurains. Week-end du 02 juin 2024. 
 
Malgrè une météo capricieuse mais néanmoins clémente l’après-midi, 6 bénévoles de notre section et 2 
personnes qui  effectuent un service civique au sein du GON ont animé le stand du GON. 
En toile de fond, l’exposition sur les hirondelles (GON) et une cage de protection des nids de busards. 
De nombreux jeux ont égayé enfants comme adultes ( cycles de vie etc.). 
  
 

  
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

• La Duck Race du 15 juin 2024 à Arras.(Scarpe canalisée). 

 
Ci-dessous le descriptif du site de Arras pays d’Artois Tourisme 

« Une duck race est un événement ludique et caritatif. 

Lors d’une course de canards, chacun mise sur des canards plastiques numérotés. Les canards sont alors 

lâchés dans une rivière, le premier arrivé gagne le premier lot et ainsi de suite. L’intégralité des bénéfices 

est reversée à des associations. Année olympique oblige, 5000 canards vont s’affronter dans une course 

effrénée sur la Scarpe, le samedi 15 juin 2024, à 15h. 
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Le lâcher des canards aura lieu au niveau de l’écluse derrière l’Aquarena, ils fileront à toute vitesse sur la 

Scarpe en direction de la ligne d’arrivée ! 

Un événement festif, familial et solidaire ! » 

Le parcours a été raccourci suite à l’intervention de membres de notre section. 

Sur le tronçon prévu, en ce moment nids occupés de Grèbes castagneux et Foulques macroules. 

Il est certain que cet événement aura des conséquences sur le devenir de ces couvées, sans parler de la 

pollution etc. 

Des observateurs de notre section seront sur place le jour de l’événement. 

A suivre  

 

  
 

Difficile de conjuguer les efforts de maintien et sauvegarde de la biodiversité  sur la Scarpe et l’augmentation du 
nombre de projets et d’événements liés aux loisirs. 

 

 

• Retours sur la synthèse ornithologique 2022. (Bruno, Lucien) 

Envoi de la synthèse ornithologique 2022 sur la liste de diffusion  le 29 mars 2024. 
Il s’agit d’un livret de 50 pages au format PDF relatant toutes les observations  partagées avec  Bruno sur  
l’année 2022. 
Environ 180 espèces réparties sur  une soixantaine de communes. 
C’est un remarquable travail: 
Agréable à lire, de très belles photos prises par des membres de la section et surtout une mine d’informations 

non seulement sur la présence ou non mais aussi sur les comportements. 
Réflexion en cours sur la pérennité de cet exercice et si oui, sur la modalité d’exécution : exemple : travail en 
équipe par groupes d’espèces, etc . 

 
 

•  Bilan de la réunion du 30 mai 2024 (avec la CUA) sur le projet d’aménagement du site 
de l’ancienne gare de Boyelles (Thierry S.) 
 
A ce jour, la priorité du projet sera la renaturation du site et la préservation de la biodiversité.  
Nous suivrons avec attention les étapes de la validation. 
La réalisation des travaux est prévue à partir de janvier 2025 pour une durée de un an. 
Affaire à suivre. 
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• A la recherche du Milan noir. 
Des membres de la section ont aperçu un Milan noir à des dates différentes et sur les communes de Athies,  
Fampoux, Feuchy. 
Plusieurs observations dont un transport de proie. 
Il est intéressant de poursuivre nos investigations : serait-il installé ? Etc. 
A vos jumelles ! 

 
  

 
 

• Présentations récentes du diaporama « Oiseaux des jardins ». (Bruno, Lucien). 
Ce diaporama est proposé gracieusement et sur demande à différents organismes : municipalités, écoles, etc. 
La teneur et les commentaires sont adaptés en fonction du public. 
Durée de 1h à 1h30. 
La semaine du 03 juin, 3 écoles primaires (différentes sections) ont découvert les oiseaux de nos jardins : 
Bapaume, Héninel, Bucquoy. 
Les enfants sont particulièrement réceptifs et enthousiasmés. 

 
 

• Invitation lors d’une réunion thématique de Jean-François Pépin pour la présentation 
de sa conférence sur les conséquences du réchauffement climatique sur les oiseaux. 
 Nous organiserons une soirée dédiée pour accueillir Jean-François. 
Cette conférence pourrait  figurer cet automne sur l’agenda écologique de la CUA.  
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• Actualités naturalistes. 
 

Hirondelle de fenêtre : Beaurains, nids reconstruits sur façade d’immeuble après ravalement (Stéphanie B.)  
Bruno suggère qu’il serait intéressant de repérer sur diverses communes la présence ou non de nids sur les 
façades de mairie et églises. Stéphanie B. est intéressée par le suivi de ce projet. 
 
Héron garde-bœufs. Marais des crêtes à Athies. Prairies d’Hervin à Saint-Laurent-Blangy.  
 
Bouscarle de Cetti : augmentation des effectifs, 7 chanteurs sur 1km entre Saint-Nicolas et Saint-Laurent, le long 
de la Scarpe. 
 
Hirondelles de rivage. Stade nautique Arras. 
 
Hypolaïs polyglotte. Stade nautique d’Arras. 
 
 

• Questions diverses. 
 

 Demande de données naturalistes par la CUA :   

Demander à la CUA de préciser sa requête et la relayer au GON. 

 Planifier une formation SIRF pour les nouveaux adhérents de notre section. 
 

 Sortie probable  « Reconnaissance des chants » proposée par Bruno : date prévue le 29 juin 24 
A confirmer. 
 

 Réunion de septembre 2024 : renouvellement  de l’équipe d’animation. 
Définition des rôles, qui ? Etc. 

               
 Pour les personnes composant actuellement le bureau : 

               Merci de confirmer par mail à Lucien, votre souhait de rester ou pas  dans l’équipe d’animation. 
 

 Merci aux membres de la section intéressés  de signaler par mail à Lucien, leur souhait  d’intégrer 
l’équipe. 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
FIN DE REUNION 

 

  


